

MASHIAJ SEMANAL

LA PUBLICACIÓN DEL TIEMPO DE LA GUEULÁ -REDECCIÓN-
CON LA AYUDA DE HASHEM, EL PUEBLO DE ISRAEL VENCERÁ
TAMUZ - MES DE REDENCIÓN



B'H - EREV SHABAT PARSHAT JUKAT - 6 DE TAMUZ 5784 - VIERNES 12 DE JULIO DE 2024

163

Celebraron el día 3 de Tamuz antes de tener el resultado final

En el Sefer HaMinaguim, libro de las costumbres de Jabad, el Rebe de Lubavitch ER"m, menciona que el día que el Rebe anterior, Rabí Iosef Itzjak Schneerson, salió de la prisión soviética de Shpalerki, fue 3 de Tamuz, Guimel Tamuz: **"Y por lo tanto me parece que deberían celebrar el 3 de Tamuz - Guimel Tamuz"**. El Rebe explica muy ampliamente la razón por la cual, el Rebe anterior no establece al 3 de Tamuz, como un Iom Tov, escribiendo que el Rebe no celebró su liberación parcial el 3 de Tamuz, pues fue enviado al exilio en Kostroma y en consecuencia, él no lo considera un Iom Tov.

Sin embargo, como el día de hoy está relacionado con la conexión de los jasidim al Rebe y el Rebe se salvó efectivamente el día de Guimel Tamuz de su ejecución, **"por lo tanto los jasidim deben celebrar el día de Guimel Tamuz"**.

Reb Mendel Futerfas z"l, un gran jasid y educador, contó cómo en 1927, la gente no sabía si el Rebe anterior de Lubavitch estaba vivo, pues había sido encarcelado por la sección judía del partido comunista para asesinarlo por "actividades contrarrevolucionarias". En ese momento, Reb Mendel vivía en Nevel y el mashpía (mentor jasídico) Reb Zalman Moshe Itzjaki z"l, envió al padre (¡que era jasid!) del temible interrogador soviético Najmanson, a encontrar a su hijo y averiguar acerca de la condición del Rebe anterior. El padre fue a realizar la peligrosa tarea y como Reb Mendel recordó, padre e hijo se sentaron en un banco y Najmanson hijo, **le dijo a su padre que el Rebe estaba todavía vivo**. El padre trajo la noticia a los jasidim y supieron que todavía había razones para rezar... **El 3 de Tamuz, cuando llegó la noticia de que el Rebe fue liberado de la prisión, los jasidim de Nevel bailaron toda la noche**, hasta casi hacer caer el Aron HaKodesh (Arca Sagrada de la Torá).

El mashpía Reb Zalman Moshe estaba completamente ebrio y cuando llegó a la puerta de su casa, dio volteretas en el barro, cantando "Ashreinu" (Una plegaria que describe la dicha de ser judío) todo el tiempo. A continuación, algunos jasidim empezaron a tener dudas y decir que no era una liberación completa, debido a que el Rebe era enviado por la fuerza al exilio en Kostroma.

Pero Reb Zalman Moshe no prestó ninguna atención a estas dudas y siguió haciendo farbrenguens (fiestas jasídicas) y alegrándose todas las noches hasta el 12 de Tamuz. Cuando llegó la noticia de la liberación inclusive del exilio, todos vieron y entendieron que Reb Zalman Moshe tenía razón.

Cuando el Rebe escribe sobre el tema del 3 de Tamuz, no discute cómo los jasidim deben relacionarse con este día. Algunos jasidim no entendían en el primer Guimel Tamuz de 1927, la razón de por qué la gente celebraba, pues el Rebe anterior, a primera vista, había sido condenado a un largo exilio.

Pero los jasidim que mantuvieron firme su conexión con el Rebe celebraban de antemano y finalmente fue probado que retroactivamente el día 3 de Tamuz, Guimel Tamuz era en realidad el comienzo de la Redención.

El Rebe contestó que la cuestión del día 3 de Tamuz, Guimel Tamuz dependía del sentimiento íntimo de la persona, debido a que el Rebe anterior no había establecido el día de hoy como un Iom Tov, dejando en su lugar a la jasidim decidir al respecto de acuerdo con sus sentimientos.

Cada persona interpreta el Iom Tov como desea, repetía sin cesar, Reb Mendel Futerfas.



Ocultamiento y revelación

"Se oculta, vuelve y se revela" es el apelativo para una de las fases de la llegada del Mashíaj, que describe una situación especial, en la cual, **el Mashíaj se oculta luego de haberse revelado por primera vez y luego de esto sucede la revelación plena.**

La primera fuente de la Torá que menciona la fase de ocultamiento del Mashíaj es el Midrash Raba que en 3 lugares (Shemot 5:20/Bamidbar 11:2 /Ruth 5:6) iguala a Moisés, el primer redentor con el Mashíaj, el último redentor y establece que así como en la liberación de Egipto se ocultó Moisés algunos meses, de la misma forma el Mashíaj, se revelará, se ocultará y volverá a revelarse:



"Rabí Berajia en nombre de Rabí Leví: Así como es el primer redentor, de la misma forma será el último, así como el primer redentor se reveló y luego se ocultó de ellos... también el último redentor se les revelará pero volverá a ocultarse".



Una persona debe estar involucrada en dos movimientos espirituales: Revelar la Divinidad que se inviste en el mundo y atraer aquí abajo a la Divinidad que trasciende el mundo. Ambas tareas se mencionan en la declaración "**Mode Ani**" que hace un judío al levantarse cada mañana. Damos gracias a Di-s por devolver nuestras almas, es decir, reconocer la fuerza de vida otorgada en nuestro interior y proclamar también que "grande es tu fidelidad", **incorporar a nuestra conciencia un nivel de Divinidad que es "grande", es decir, por encima de nuestros límites ordinarios.**

De una manera más visible, estos dos servicios aparecen en las bendiciones que decimos cada mañana. Por un lado, las bendiciones matutinas en las que agradecemos a Di-s por los regalos materiales que nos ha otorgado y por otro lado, las bendiciones de la Torá, que describen un vínculo con Di-s que es más elevado que la naturaleza, como comentaron nuestros Sabios: "la Torá precedió al mundo."

Después, estas dos ideas aparecen en nuestro trabajo espiritual durante todo el día. Ciertos elementos de nuestra conducta están relacionados con el perfeccionamiento y la elevación del mundo y otros están involucrados en el servicio espiritual que trasciende los límites del mundo, es decir, el estudio de la Torá y la observancia de sus Mitzvot.

La necesidad de un servicio doble puede ser apreciada por todos, incluso por un niño pequeño. Todos se dan cuenta que tienen un cuerpo que deriva su nutrición de las actividades físicas y un alma que es una entidad espiritual por encima del cuerpo. El cuerpo es obviamente limitado, **mientras que la naturaleza del alma trasciende los límites de nuestra percepción.**

Dentro del alma misma, también hay diferentes niveles. Hay una dimensión interna que se manifiesta en el profundo deseo con el que una persona anhela ciertas cosas. Y hay una dimensión externa del alma donde los deseos no son tan poderosos. La dimensión externa del alma es limitada, **mientras que la dimensión interna no tiene límites. Cada día, debemos esforzarnos para fusionar estas dos dimensiones en todas estas áreas.** En la práctica, esto debería implicar hacer un esfuerzo para estudiar una parte de Niglé (la Torá básica) y una parte del interior de la Torá, el Jasidismo, cada día. En particular, debemos aumentar nuestra contribución para tzedaká, esto incluye no solo los actos de tzedaká monetaria, sino tzedaká en el nivel del habla y la acción, pensar y hablar favorablemente sobre otros judíos.

De manera similar, en conexión con el 12 de Tamuz, se deben hacer esfuerzos para organizar farbrenguens jasídicos en todos y cada uno de los lugares donde hay judíos, para inspirarse unos a otros al servicio de la difusión de las fuentes de Jasidismo. Esto generará el potencial para la transformación de las "tres semanas" en un período positivo, con la llegada de la Redención final.

Incluso antes de que venga la Redención, **mereceremos una sucesión de milagros Divinos. Cuando un judío le pregunte a otro: "¿Cuál fue el último milagro que sucedió?" Este no podrá responder porque los milagros se están produciendo en una sucesión muy rápida. Y estos milagros llevarán a los últimos milagros, aquellos que acompañan la liberación del exilio,** cuando "*como en los días de tu éxodo de Egipto, te mostraré maravillas*".

(El Rebe - Sefer HaSijot (Hitvaduiot) 5751/Jukat)

VELAS DE SHABAT

Buenos Aires

5:42 PM

Jerusalem

7:07 PM

Nueva York

8:09 PM

Los Ángeles

7:48 PM

Miami

7:57 PM

Santiago de Chile

5:34 PM

México City

7:01 PM



VIENE MASHIAJ

Chispas del Mashíaj

4 de Tamuz, iortzait de Reb Mendl

Justamente ahora, en los últimos días previos a la revelación Divina de la Era del Mashíaj, debemos estudiar en profundidad el interior de la Torá que es la Torá del Jasidismo y meditar en los Maamarim (discursos) jasídicos que explican con buen fundamento y contenido, como... ¡No hay mundo!

Esta es una historia del gran Mashpía (mentor jasídico) Reb Mendl Futerfas z"l:

Una vez, el acaudalado jasid Reb Mendl Gurarie viajaba en tren a su casa en Kremenchug (hoy Ucrania), el trayecto era muy largo **y él decidió atravesar los vagones para ver si hallaría alguna "cara judía".**

De pronto, sus ojos cazaron una figura agachada en un rincón bajo una manta, pero se podía inferir con claridad que quien estaba allí no era simplemente alguien que dormía...

Sin pensarlo dos veces, **Reb Mendl se acercó, levantó de una sola vez la manta que cubría a esta persona y extendió su mano con un cálido "Shalom Alejem"**. Él reveló que bajo la manta estaba acostado un famoso jasid, Reb Guershon Ber de Pahar, alumno de Rabí Hilel de Paritch, que solía sumergirse muchas horas en la meditación profunda sobre la Unicidad de Di-s.

Reb Guershon Beer se dirigió a él: "Querido joven, quién eres tu? Mi nombre es Mendl Gurarie. ¿Hacia adonde viajas? A mi casa a Kremenchug.

Entonces Reb Guershon Ber le dijo como producto de su profunda meditación, la frase que iba a quedar grabada en la memoria de Reb Mendl para siempre: **"Debes inculcar e internalizar en tu esposa y en tus hijos que "Solo es Él y no hay nada más que Él".**

Visita www.vienemashiaj.com - Publicado por Rab. Moshe Blumenfeld - Centro Leoded, Jabad Argentina

Más contenidos +54911 3177 8756 - Para ayudar a la difusión de Mashíaj en español: Dona al Alias vienemashiaj.mp

Dona desde todo el mundo: Paypal vienemashiaj@gmail.com - Cash App \$vienemashiaj - Zelle vienemashiaj@gmail.com